

ORGANISATION MONDIALE DU COMMERCE

WT/MIN(01)/ST/147
12 novembre 2001

(01-5753)

CONFÉRENCE MINISTÉRIELLE
Quatrième session
Doha, 9 - 13 novembre 2001

Original: anglais

RÉPUBLIQUE FÉDÉRALE DE YOUGOSLAVIE

Déclaration de S.E. M. Stanislav Stakic
Ambassadeur auprès du Koweït et du Qatar

(Prenant la parole en qualité d'observateur)

Permettez-moi de dire que je me félicite de la présence, ici, de la République fédérale de Yougoslavie à l'occasion de cet événement qui revêt une grande importance.

Je pense que nous pouvons tous reconnaître que cette conférence peut être considérée comme historique.

Le commerce mondial se trouve confronté à de grandes difficultés. Le ralentissement de sa croissance en volume, qui s'élève cette année à 2 pour cent seulement alors qu'elle était de 12 pour cent l'année passée, est source d'incertitude quant aux perspectives économiques et commerciales mondiales pour l'année à venir.

Nous sommes pleinement conscients de la forte interdépendance de nombreux domaines qui existe aujourd'hui et ne pouvons que confirmer que la mondialisation est bien réelle. Il ne faut pas qu'elle ait de connotation négative. En revanche, il faut – et elle le peut – qu'elle serve les intérêts de chacun et que ses réalisations soient réparties de manière plus équitable.

Le commerce joue un rôle important dans ce processus de mondialisation. Il a toujours constitué un élément moteur du développement et toujours contribué à rendre le monde plus stable et plus prospère. Le commerce international passe par l'Organisation mondiale du commerce.

L'OMC peut traiter toutes les questions pertinentes en lançant un nouveau cycle de négociations générales qui mécontentera de la même manière tous les participants. En ce moment critique, où pèse sur nous la menace du terrorisme, il faut que nous nous unissions aux efforts déployés pour jeter les bases d'un avenir meilleur. Ce processus doit englober, sur un pied d'égalité, tous les pays qui sont actuellement Membres de l'OMC, et ceux qui le deviendront ultérieurement.

Je tiens à profiter de l'occasion pour souligner que, après une décennie de déclin économique inquiétant, d'isolement économique et de sanctions, la République fédérale de Yougoslavie est en train de se lancer dans des réformes économiques radicales qui visent des objectifs ambitieux. Dans ce contexte, je souhaiterais mentionner quelques-uns des principaux événements intervenus en Yougoslavie depuis la mise en place du nouveau gouvernement, tant au plan extérieur qu'intérieur.

Sur la scène internationale, la République fédérale de Yougoslavie est devenue membre à part entière de nombreuses organisations et initiatives internationales et a par ailleurs engagé des négociations en vue d'accéder à l'Organisation mondiale du commerce.

